田

(III)

共同体社会主義

Socialism Communauté

大阪市加区大宮井2郵 便局留 自由連合大阪 気付 尾魚 弘

ぼくか共同体的な集団農場をやろうと 思い始めたのは、5年ほど前の高校3年 生の時です。高校生活へのやりきれなさ みたいなものに反撥し、友達ち人と夢み たいなこととして話し合っていました。 そのころは前後のみさかいもなく、やっ てやろうと思いたち、いつのまにかぼく にどって集団農場をやることか自然のこ とになってしまい、今日にいたっていま す。ただこのち年旬に、ち人はそれぞれ 別の生き方を選んで、今では本気で共同 体を考えているのは、ぼく1人になって しまった。

2月前に1人でも良いから共同体を求めて農業を始めてやろうと思って土地を 捜し始めました。そして去年の夏、以前 から気に入っていた南布村の一画に、親 の援助もあって、やっと3haの土地を手 に入れました。そこは5~6年手か入っ ておらず、カヤや短、さらに灌木が茂っているため、去耳の夏から秋にかけてカヤと 笹を刈り払い、灌木の一部を代採しけじめています。 それからクリの苗木をもらったので昨秋に 百本ばかり 植えました。 今年は早春にシイタケの植え込み、野菜類の自給、 圃場の整備などを考えています。

この南拓地は、岡山県阿哲郡神郷町といって新見市の北西にあたる山奥にあります。いずれば家畜(乳牛と鶏を考えています)を導入して複合的な老のにしていきにいと思います。集団農場の形にい日も早くしたいのですか、今のところ一緒にやろうという人はありません。尾肉さんかいつかのピ月刊キブツ』に、「共同体か少数の定着による以上にワークキャン運動のようなものによって支えられれば一型と書かれていましたが、ほくも

友達は時々は手伝川に来てくれます。

共同体観は?と向かれてもうまく表現 できない部分か多く、実際のぼくの生活 を見てもらう以外、適適には示せません かーカーに、金も外のためは共同で 経営して口くという考えには大いです。 オニに、何人では弱いから共同体を作ろ うという考えの人にも反対です。一人に なってもやれるし、やっていくんだとい う人達と共同体を作りたいと思っていま す。尹三には、農業や牛か好きだから一 緒に申りたいという人もいほしたか、彼 らにも物足りなさを感じました。ク

資本主義社会を否定するという人でも 実際の生活能度や実際的な問題になると、 結局のところ資本主義的な発想をするそ のです。『農村文化運動』という雑誌で 「握起な人」である。 「外部からあずつられるということかん の内面検索できで浸透して、ことの善悪をきめる価値基準ま でかりかり決定されてしまう。今日では、軍団主義時代のような アバン庁強制ではなく、決して強制されていると本人か感じな 11強制を行う」と書いている。 そういうこと をなんとか打ち破れないかというのか私 の共同体質です。

日本海の海鳴りの中の小さな村から新 春のメッセージを送ります。

尾関さんの「廃村」からの共同体のイ メーシとはちかい、ぼくのは「荒野」に 南拓する新し口厂関係のムラ」です。と ればかって、国家から棄民された満蒙南 玩田の人々か、「棄民されたこと」すら 気付かずにオ2の故郷、オ3の故郷と放 浪しつづけた戦後の南拓村が、現代日本 のなかの巨大な廃墟としてぼくのイメー シを規定しています。尾肉さんか常民と

してムラ形成することを拒否しているよ うに、ぼくも故郷に棄民されたものです。 ほくは、観光という名の資本が収奪し てしまった凝自然と、体制加支配し収奪 してきた擬共同体のなかで一貫して疎外 されてきました。自己を奪った擬共同体 への復變として、常民に対する怨念とし

て、呪いとして、棄民たらによる新しい 差別部络一〈ムラ〉か直接性と戦争性を **作えて復活する。あらゆる廃墟に「飯場** 村」か存在するように、農村にき都市に

東京都粤島区南池銭1015021田中ビル内美社 事法性科とそ100日へふこなに。

を存在し得るような流動性をそったムラ です。棄民対常民という発想による共同 体かぼくのものです。

一時くのいまいる寺には、未向拓の山林かあります。水源と小川、雑木林(モとの畑)、松林、竹林、杉林などブチャ混せの丘と谷と斜面約1万坪、海から百米くらい奥の丘陵地帯の一角である。変化に富んだ利用価値のきわめてえしい、非経済的なやっかいな空地です。ほどの共同体はこの空向が発想の源です。

たされつつありますか、地縁的な結びつきと血縁的な結びつきは依然として強固に残存している。これらは体制に組み込まれると、擬共同体として極めて反革命的な性格を露呈する。ほくの共同体はこの機性同体が作り出す秩序に対して、自己固復的な攻撃性をもたねばなりません。反权力反体制即争の根拠地としての鋳撃性・る様性・不定型性・・・。それにしても、「あまえへソねえな」と向われれば、やっぱり「共同体やね」と答えてしまう。とにかく、暇びときこちらに場所を見

に来てくれませんか。ぼくの住んでいる 宿根木という所は、直江津から直接に来れる港町で、佐渡でも比較的便利な所で す。 新規原造都福林 和貨夫

共同体标一体化加

三重原伊賀町春日マフャシズム出版者 郷田正和

まだまだ「革命」ということを闻いて、なにか特別なことでもするかのように思い込んでいる人々か多い。そのなかにあって、尾宮さんか「南争に遊びのココロの面復か必要なんや」と書かれているのは、ほくなりにとると、もっと「革命」を生活化することの必要ということになります。つまりは、自分達かあもしろお

かしく楽しく生活する。そうしていくこ

とそのそのか、何かの形で社会を変革し

ていっている、そういう運動体でなけれ

はならないということだと思います。

麦社からず乱』とロラミニコミか出て 日ますが、その中にも「政治を考える場合、政治は生活に支えられていること、 政治の幅は常に生活の幅より狭いことを 見落してはならぬと思います。したかっ て運動を支える思想は政治の次元から生

(二世)

活の次元に降りていく心要かあるし、逆に日常生活の思想か政治の次元に上る形で運動の思想か形成されていかねはならぬと思う。一多くの学生活動家の場合、集会、元王王活動と日常生活との自にはないない。一切を選挙をあるとして、「創造性と行為の共同性で結ばれ、慣れ合いでなく不断の緊張関係に支えられた相互媒介的、共同体的関係を志向していきたいと考えている」と言っています。

おけですか、彼らのロラド共同体的関係」からさらにF体的関係」へと押し進むことが必要だと思って、そうした拠点を作らればならないと思います。

共同という「にぎりめし」のような、 水にもどせばまたパラパラになってしま うという中身ではなく、「モチ」のよう な、フけばつくほどつなかりか強くなっ て別れらればい、「どこまでもやろうせ」 という関係、人間とはもともとそうでは ないかと思います。「共同」「協同」か ら下一体」へということでしょうか。

そして自主生産をし、自分たらで国家

の入り込のびい社会的空間をつくる。そのなかで先取りした社会のモデルをつくり、またこかし、またつくりというように、その空間を拡大していく作業、それをすることが生活そのものになっている。メシを食う、黄をたれる、何かをする、その生活の一コマーコマまでもか反係制、反国家という基盤の上でなされなければならないでしょう。

あとかき

今号では個人的に送

られてきに三通の手紙を紹介しました。 とれぞれの人には無断でしてしまいましたのでここであやまってあきます。から、かり紹介したい共同体関係のミニコミは、「衆書通信」(ヤマギン会替の)/「北海通信」(ヤマギン会対試)/「垢」(北部なんのの以新闻)/「消費者自給牧場」(カル特は飲む会願)/「けんさん」(ヤギ公会部)/「ボロと水」(ヤギ公は協)/「けんせん馬天嶺」/「あらくさ共同体」(ひらまん連合)/「独長」(ひらまん連合)/「地下通信」(もつられ)/「モぐられ)/「モぐられん信」(岡崎随人かの人針)/「カティマ」(ヤザツの修知信)/「劇的する仮装をめぐって」/「無政府主義」/「木の葉径」